

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

QUINTA EDICION.
DE LA NOCHE.

solo para la venta de Madrid.
Un número, DOS CUARTOS.
Una mano, CUATRO REALES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS.

En todas las ediciones.

CUATRO REALES LINEA.

con rebaja á los anunciantes que
contraten con la administracion.

AÑO XXVIII. NÚM. 7228.

MADRID, MIÉRCOLES 19 DE SETIEMBRE DE 1877.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR 180.

CAPÉ DE SAN ISIDRO

Los nuevos dueños ofrecen á sus amigos y favorecedores un abundante surtido en géneros de primera clase.

Inauguración mañana jueves.

VERTEDERO PÚBLICO.

Junto al puente de Toledo, y en el paseo de las yerbas, frente á lo que fué cabecera del cegado canal del Manzanares, se permitirá verter gratis todos los carros que se presenten procedentes de derribos, á cuyo efecto hay en el terreno un guarda para indicar el sitio exacto en que se ha de verter.

SE CEDE UN PISO TERCERO BIEN amueblado. Aduana 31 y 33, tienda, informarán.

BUTIFARRA CATALANA.

Desde hoy se recibirán todos los días grandes remesas de este especial embutido que tantos elogios ha merecido los años anteriores; precio 8 rs. libra.

También se reciben diariamente los boquerones fritos de Málaga.

Unico despacho LA CERES, Caballero de Gracia 2 y 4 esquina á la de la Montera. 1

CHOCOLATES DE LAS MONJAS DEL Sagrado Corazon, confeccionado con azúcares de primera calidad y legítimo cacao de Caracas. No hay más que una clase, á 12 rs. libra. Unico depósito, Carbon, 1, establecimiento. Productos de Andalucía. 1

POR 6 RS. AL MES

SE RECIBE

LA CORRESPONDENCIA DE LA MAÑANA Y EL DIARIO OFICIAL.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 19 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto declarando cesante á D. Feliciano Laveron y Aguilar, magistrado de la audiencia de Granada.

Fomento.—Real orden declarando desierto el concurso anunciado para proveer la plaza de segundo maestro de la escuela Normal superior de maestros de la provincia de Zamora.

El Sr. Cortés Llano estuvo ayer tarde á visitar al presidente del Consejo.

Confirmando noticias que hemos publicado, dice anoche la *Epoca*:

A juzgar por lo que oímos en los círculos ministeriales más autorizados, nada hay que haga suponer al gobierno el menor desahucio ni enfriamiento de relaciones con el Sr. Posada Herrera. Este continúa en Llanes haciendo vida campestre.

Ha fondeado en Málaga el vapor *Linniers*.

El presidente del Consejo ha llevado hoy á la firma de S. M. al Escorial algunos decretos de Hacienda y de Estado.

El consejo de Estado, que como hemos dicho se reunirá hoy en pleno, despachará todos los asuntos pendientes durante las vacaciones, entre ellos el pase de las bulas del arzobispo de Valencia.

El Sr. Bugallal saldrá en breve para Galicia y regresará en los primeros días de octubre.

La *Epoca* recuerda que los centros parlamentarios son importantes cuando cumplen la misión de atacar fuerzas, limpiar asperezas y agrandar los círculos de un partido; pero cuando no hacen eso, no tienen importancia, como no la tiene el centralismo actual por no haberse tocado ventaja alguna con su formación.

Una carta de París habla de que don Carlos ha ofrecido al emperador de Rusia 16000 españoles mandados por Boet y otros cabecillas carlistas para combatir contra los turcos. Un colega al hacerse cargo de esa noticia asegura que no llegarán á 16 los hombres que podría presentar allí D. Carlos.

El *Constitucional* supone anoche que en el gobierno puede haber quien quiera echar fuera de la legalidad al partido constitucional.

No es cierto.

En los centros ministeriales se asegu-

ra que el gobierno, como todos los liberales conservadores, siempre han deseado y desean que los constitucionales se hallen en las mas satisfactorias condiciones para gobernar el pais en bien de todos.

Mientras algun diario de oposicion habló ayer mañana de la falta de interés que ofrecian los consejos de ministros y de lo extraño que le parecia la frecuencia con que se celebraban, el *Constitucional* de anoche dice que en el último consejo se trataron asuntos de gran interés, tales como el de los aranceles y el del tratado con Marruecos.

Así es, y entendemos que los constitucionales acabarán por estar unánimes en la creencia de que los ministros se reúnen á menudo con justificado motivo y para asuntos de verdadero interés para el pais, por más que no sean políticos.

El lunes de la anterior semana se verificó en nuestra legacion de Tángier el matrimonio de D. Mariano Arana con la señorita doña Blanca Gonzalez Bravo, asistiendo á la ceremonia el principe de Mónaco y el sheriff de Wasan con todo el cuerpo diplomático.

S. A. R. la princesa de Asturias y los señores duques de Montpensier con la infanta Mercedes no salieron hasta ayer del Escorial, accediendo á las instancias de S. M. la reina madre.

Así lo dice la *Epoca*.

Siguen llamando la atencion los des-

pechos de la guerra relativos á las victorias alcanzadas por los turcos.

Tan comprometida se juzga la situacion del czarévitch y su cuerpo de ejército, que todos los esfuerzos de los rusos se dirigen á ponerlo en salvo. Cuando hasta el importantísimo ataque de Plewna se suspende en su mayor parte por conseguir aquel resultado, prueba de interés con que se procura conseguirle, y no será extraño, por tanto, que la nueva faz que presenta la guerra de Oriente sea el principio de su terminacion.

El *Tiempo* confirma la negativa que ayer dimos á un despacho Fabra sobre la próxima marcha á París del señor conde de Toreno.

Ayer tarde se reunió la junta de te-

nientes de alcalde para seguir tratando sobre la forma en que han de ser repartidas las cédulas personales. Segun noticias, ha predominado la idea de que solo se lleven á domicilio las de las personas que sean conocidas ó se sepa su residencia fija; las otras tendrán que ir á reclamarlas al municipio.

Ha regresado de su excursion veraniega el general Sanchez Bregua.

Ha sido invitado á comer por el señor Cánovas, el ex-presidente del Consejo de ministros de Portugal Sr. Fontes Pereira de Mello, que saldrá mañana para su pais.

El asunto de que se ocupó el Consejo de ministros de anteaer con respecto á Marruecos se refiere al cumplimiento del art. 8.º del tratado de Tetuan de 26 de abril de 1860, que dice así:

«Art. 8.º S. M. marroquí se obliga á conceder á perpetuidad á S. M. Católica en la costa del Océano, junto á Santa Cruz la pequeña, el territorio suficiente para la formacion de un establecimiento de pesquería como el que España tuvo allí antiguamente.»

Para llevar á efecto lo convenido en este artículo, se pondrán previamente de acuerdo los gobiernos de S. M. Católica y S. M. marroquí, los cuales deberán nombrar comisionados por una y otra parte para señalar el terreno y los límites que deba tener el referido establecimiento.

La última parte de este artículo no se habia cumplido hasta ahora, porque el sultan decía que no podia hacerse obedecer de las kábilas que ocupaban aquel territorio, cosa que ahora trata de llevar á cabo, y para lo cual irán los comisionados de que habla el citado artículo: gracias á las activas diligencias del señor Romea, iniciadas por la direccion general de Comercio en el ministerio de Estado.

El establecimiento de esta pesquería interesa más que á nadie á las islas Canarias.

Mañana llegará á Madrid el Sr. Martín de Herrera.

Segun telegramas recibidos anoche de San Petersburgo, los turcos despues de cinco dias de bombardeo, atacaron repentinamente el día 17 el monte Nicolás en Schipka y asimismo la línea rusa por

espacio de nueve horas, siendo á pesar de sus esfuerzos rechazados con grandes pérdidas.

Un periódico de provincias pregunta lo siguiente:

«¿Podrían decirnos los periódicos de Madrid qué pasa en la Habana?»

«¿Es cierto que ha ido una orden desde la Península relativa á ciertos detenidos no políticos?»

«¿Es cierto que dicha orden no ha sido ejecutada?»

«¿Es cierto que se da por seguro, con este motivo, el regreso de una autoridad que obra de acuerdo en esto con otra igualmente elevada de aquella isla?»

No es cierto nada de esto.

El general Sr. La Serna irá á la Granja el sábado próximo á dar gracias á su magestad por el nombramiento que acaba de obtener.

Mañana saldrá de Barcelona la comision comprobadora del padron industrial.

Hasta primeros del mes próximo no saldrá para París la comision que fué designada en el consejo de anteaer para ultimar el proyecto de reforma arancelaria, de acuerdo con la nacion vecina.

Se ha recibido en el ministerio de Estado la crónica del viaje de la embajada que fué de España á Fez, redactada por el vice-cónsul Sr. Lozano Muñoz. Es un documento curioso que patenzia los beneficiosos resultados que produjo á España aquella expedicion.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 18.

El periódico el *Soleil*, órgano del duque de Broglie, hace una declaracion en su número de hoy reconociendo al conde de Chambord. Se atribuya mucha importancia política á la nueva actitud del diario orleanista.

Viena, 18.

Los cuerpos del ejército ruso hacen un movimiento de concentracion. El czarévitch se dirige á Sistow.

Los turcos en su avance no respetan ni aun los cuerpos sanitarios.

Se dice que el gobierno alemán propone al de Austria una mediacion en vista

48

EL TRIBUNAL SECRETO.

mayor, que da á esta parte del jardin. Con ardiente afán miraba ya la colmena, donde ambos depositábamos nuestra correspondencia con la esperanza de que los aguijones de las abejas la guardasen contra toda mano indiscreta...

—¡Acabad!

—El padre Agustín atravesaba el jardin... De repente le he visto detenerse delante de la colmena y hacer un movimiento de sorpresa... Seguramente se veía una punta del papel, porque el padre cartujo, alargando ó retirando sucesivamente los dedos por temor á las picaduras, ha acabado por coger la carta que le he visto guardar en su bolsillo.

—¡Maldicion!

—Un minuto despues he bajado, pero el mal estaba hecho.

—¡E irreparable!

—Leonor sacudió tristemente la cabeza.

—Ya estábamos tan cerca del triunfo!

—¡Escuchad! ¡Escuchad!

—Ahora nos pondrán guardias de vista y nos encerrarán bajo triples cerrojos, para enseñarnos á estarnos quietos.

—Y además avisarán al gobernador del castillo de Praga que desconfíe del rio y de sus barcos...

Los dos jóvenes, abatidos y desalentados, guardaron silencio.

Desde que empezó su cautiverio, Edgard por abnegacion hacia su soberano, y Leonor por amor á su dulce y bondadosa dueña, no habian pensado más que en libertar á los ilustres prisioneros. Edgard habia seducido al soldado que de nueve á once de la noche hacia el servicio en su prision; no por dinero, pues el pago del emperador destronado no poseia ni un solo óbolo, sino por el valor que antes habia mostrado en el combate, y luego por el ardor melancólico, la dulzura inefable de su encantador semblante, siempre vuelto desde el fondo de su prision hacia el espacio donde los pájaros volaban en libertad.

El hombre de armas dejaba, pues, á su prisionero salir por la noche al jardin, donde Leonor bajaba tambien con riesgo de su vida; y los dos jóvenes habian empleado el tiempo de sus entrevistas en organizar una contrarrevolucion en toda regla.

La situacion excepcional en que se encontraba Leonor, amenazada por el tribunal secreto, y por consiguiente Edgard, que habia jurado participar su suerte, no era bastante poderosa para absorberles con sus horrores. Aquel peligro exaltaba su imaginacion: la necesidad de ver la muerte siempre presente y desafiar la idea de ella, les daba á sus propios ojos un relieve de heroísmo, cuyo orgullo dominaba la tristeza.

Una noche, despues de su prision, Leonor

habia encontrado en su cámara un segundo aviso de los jueces-francos que la citaban de nuevo ante su tribunal; la designaban el sitio donde debia hallarse para ser conducida ante ellos, y fijaban la noche del 15 de noviembre como el último término para comparecer ó ser condenada en rebeldía. La joven habia sentido helarse la sangre de sus venas.

Temblaba pensando que en efecto, los invisibles estaban en todas partes; que habian podido penetrar en el retiro de un convento, en el interior de una prision, y se decía que cuando estuviese condenada era indudable que ningun asilo, por oculto que fuese, podria libraria de ellos. No debia contar con su cautividad para sustraerse á la obligacion de responder al llamamiento del tribunal, sabiendo bien que todo estaba sometido á los jueces-francos, que las autoridades del convento la permitirían salir para cumplir sus órdenes, y se disponia á obedecer.

En sus entrevistas nocturnas con Edgard, Leonor no le habia hablado de aquella rápida aproximacion del peligro. No queria que el joven pague la siguiese al santuario del terrible tribunal, que abrazase su causa con sus palabras ó con su espada tal vez, y fuese juzgado con ella. Habia aceptado el sacrificio del noble joven, pero no queria que el sacrificio se consumase. El amor es por sí mismo, un bien tan grande, que en los sacrificios que inspira, es el pensamiento de ser amado hasta la muerte el que se acoge con delicia; el resto no hace nada. Si Dios no se contenta con las buenas intenciones, el corazon se satisface y hace de ellas una soberana felicidad.

La joven acusada se sentia con valor para comparecer sola ante sus jueces; pensaba hablarles sin debilidad, sin temblar, y satisfecha así, podria morir. Aquella hija del pueblo, sumida en una situacion cruel, mezclada á los reveses de los grandes en un estado desquiciado, estaba revestida de la fuerza necesaria para sostener aquellos combates. La energia, la esperanza, la confianza en Dios, estaban tegidas al rededor de su seno por la naturaleza... La joven, como los caballeros de las cruzadas, llevaba siempre su coraza de oro.

Los dos prisioneros del monasterio no se habian, pues, dejado abatir por los riesgos del presente ni por las amenazas del porvenir. La ligereza misma de la juventud, su alegría, sus dichas sin causa, no les habian abandonado. A veces, en medio de las turbaciones de un amor apasionado por parte de Edgard, tierno y reconocido por parte de Leonor, cuando estaban clandestinamente reunidos por la noche y con gran riesgo de

49

EL TRIBUNAL SECRETO.

faltando en algunas líneas apenas del punto de apoyo, resbaló sobre la piedra homicida. El desgraciado joven se sintió ir hacia atrás. Empezó el signo de la cruz, encomendó su alma á Dios y cayó en el abismo.

Al cabo de algunos instantes, cuya duracion ignoró, el conde, desvanecido con la caída, abrió de nuevo los ojos. Admirado de verse vivo, trató de moverse y se sintió solamente magullado y dolorido. La lámpara que habia escapado de su mano; pero como el subterráneo cuya puerta se abria enfrente del pozo estaba alumbrado, una débil claridad llegaba hasta él. Con estrema sorpresa miró á dos pies apenas del nivel del suelo; lo habian sostenido en el aire ó el pozo se habia cerrado bajo sus pies por arte de magia. Del mismo modo su puñal de quetzilanco, que sin duda habia dejado escapar al caer, se encontraba de nuevo en su mano. Lo que él sintió entonces más vivamente fué la postura inmóvil y poco digna en que se caida le habia dejado. Se apresuró á levantarse, y franqueado fácilmente el borde del pozo, penetró en aquel formidable subterráneo, donde un destino irresistible le arrestaba.

Apenas penetró, su sangre se heló de terror en sus venas.

Aquel sitio era lo más lúgubre de lo fúnebre; allí, en fin, se hallaba el condenado.

Al pie de un pilar que se elevaba en el centro del calabozo y se unia por su parte superior á la bóveda, el desgraciado estaba tendido en tierra pero sujeto por el cuerpo al pilar: sus pies y sus manos estaban agarrados, su rostro cubierto con un velo negro; su pecho descubierto se ofrecia al golpe mortal.

Un gran paño negro, marcado con una cruz blanca estaba suspendido sobre su cabeza, pronto á cubrir su cuerpo cuando ya no existiera; á su lado, una lámpara preparada; despues un crucifijo y una pila de agua bendita. Una lámpara sepulcral alumbraba aquel fúnebre cuadro; la campana dejaba oír el toque de agonía.

Con vestir el traje negro no se habia operado transformacion alguna en el conde de Ratisbona; las luces de en alto, que él no pensaba en invocar, no le habian iniciado en los misterios de la justicia suprema; el joven caballero, en la flor de la lealtad y la nobleza, no podia de repente convertirse en asesino. A la vista de la victima, uniéndose la piedad al sentimiento de horror, se hallaba menos dispuesto que nunca á tomar por lo serio su papel de verdugo.

EL TRIBUNAL SECRETO.

entonces lo que le habia dicho el presidente: —¡No sabreis si el que heris es vuestro amigo, vuestro hermano!

Así, pues, exclamó con violencia:

—¡Por mi alma, no quiero matar á este hombre!

Y rompiendo de una vez con todas las leyes supremas, se volvió ya...

Pero allí, delante de él, en la puerta que debia franquear, una vision horrible le cerraba el paso, y el terror solo le hubiera impedido dar un paso más.

Dos seres sin nombre se levantaban delante de él. Tenian un cuerpo gigantesco, cubierto con el eterno traje negro de los jueces francos; su postura era la de los vivos; pero su capuchon entreabierto dejaba ver á la claridad de la lámpara fúnebre que sus cabezas eran de muerte.

Las espadas que llevaban en la mano se cruzaban ante la salida del subterráneo, y al aproximarse Ratisbona, se volvieron lentamente contra su pecho.

Todas las fuerzas del conde estaban agotadas... Retrocedió tambaleándose; frío sudar bañaba su frente; el espanto trastornaba su razon. Aquellas espadas levantadas sobre él, le recordaban que en aquel antro maldito, el que rehusaba la prueba estaba condenado á muerte.

Ciego, delirante, el amor de la vida hablaban aún en él; su turbado espíritu le balbucaba que era preciso ceder á la necesidad... que si rehusaba matar al condenado, no faltaria otro que se encargase de ello y que su vida misma caeria á los golpes de aquellos monstruos.

Avanzó precipitadamente hacia el pilar donde estaba atada la victima. Levantó el arma, despues se detuvo y vaciló de nuevo. Pero los pasos de los espectros se oyeron detras de él. Entonces volvió la cabeza y hundió su puñal en el pecho desnudo que se ofrecia á él.

Un grito de muerte resonó en la bóveda... El conde sintió en sus manos la tibia humedad de la sangre... vió el cuerpo de la victima retorcerse en el suelo... y despues detenerse con la inmovilidad eterna.

La lámpara se apagó, una oscuridad profunda se esparció por el calabozo. El conde habia perdido el sentido.

Cuando lo recobró, merced á un viento frío que agitaba sus cabellos y azotaba su rostro, estaba en medio de la asamblea imponente é innumerable de los jueces francos, pero bajo la bóveda del cielo, en la encrucijada de un bosque donde se cruzaban cuatro caminos. La multitud de iniciados se esparcia bajo la copa de los árboles y tan lejanos como alcanzaba la vista, hacia bellas

de las últimas derrotas de los rusos.— Centro telegráfico.

Paris, 18. Preocupa generalmente la entrevista del príncipe de Bismark y el conde de Andrassy. Se cree que el primero propiamente al segundo concurrirá a una mediación en favor de la paz.— Fabra.

Paris, 18. En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 70-60. El 5 por 100 francés, a 106-40. Exterior español, 12 1/16. Amortizable, 00. Interior español, a 11 3/8. Consolidados ingleses, 95 9/16. En el bolsín se han hecho: Exterior español, 12 5/16. Amortizable, 25 5/8. Interior, 11 5/8. Amortizable, 00.

Anoche quedó el consolidado en el bolsín a 12-40 a la liquidación y 12-50 a fin del mes próximo.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 19 DE SEPTIEMBRE

Hoy recibimos de un corresponsal la siguiente carta:

Escorial, 18. Hoy ha celebrado la real familia su estancia en este Sitio, aprovechando la deliciosa temperatura que se disfruta, con una comitiva de campo en el sitio llamado Fuente de San Juan, que es uno de los mas amenos del bosque de la Herreña. Invitaron al suntuoso festín, además de la alta servidumbre y los generales O'Ryan, Echague y Arceche, al señor ministro de Estado, marqués de San Gregorio, conde de Sepúlveda, administrador del real Patrimonio y algunas personas mas que no es fácil recordar. Hasta el número de 46. El almuerzo fué servido con el debido y esmerado gusto que se observa en la etiqueta de palacio, pero restando la mas amable y franca animación.

Por la mañana, desde las ocho a las once y media, había dado un gran paseo a pie S. M. el rey, acompañado de SS. AA. la princesa, la infanta D.ª Mercedes, las dos hermanas de S. M. D.ª Pilar y D.ª Paz, el señor duque de Montpensier y su hijo D. Antonio, recorriendo mucha parte del bosque, llegando hasta la Presa del Batán, y a causa de este paseo que dieron con entera libertad sin que nadie mas que una familia que había ido a tomar chocolate a la Fuente del Seminario se apercibiese de ello, surgió la idea de que se sirviese el almuerzo en el tiempo, pues S. M. el rey dió la orden de que así se hiciera al regresar al palacio.

La vuelta al mismo después del almuerzo fué a las tres de la tarde, y media hora después salieron para la Granja los señores duques de Montpensier. Parece que mañana lo verificarán S. M. el rey, la princesa y las infantas sus hermanas, pero con ánimo de volverse a reunir el tablado toda la real familia para celebrar en este real Sitio los días de la infanta doña Mercedes y regresar desde aquí a esa corte.—R.

El alcalde de Sevilla ha ordenado sean recogidos todos los muchachos vagabundos que invaden de noche y de día las calles de aquella ciudad.

Prepáranse en Nerja, pueblo de Málaga, suntuosos festejos para la próxima feria.

En la estación de la Rosa, Málaga, han dado principio los trabajos de esplanación del ferro-carril que ha de unir dicho punto con Utrera.

En los asilos del Pardo existían en 1.º de julio 504 acogidos; ingresaron en dicho mes 427; salieron 239, y quedaban para agosto 681.

Con el título de Páginas para la educación popular, acaba de publicar la distinguida escritora doña Sofía Tortillán un interesante libro llamado a alcanzar una grande aceptación.

El Diario de Zaragoza ha sido condenado por el tribunal de imprenta a la pena de suspensión durante siete días, a consecuencia de ciertas ofensas inferidas a la diputación de aquella provincia. Parece que el gobernador de la misma ha solicitado el indulto, a cuya petición se ha asociado aquella corporación.

Hé aquí la tarifa de precios establecida por la empresa del tranvía de las estaciones y mercados:

Desde la Puerta del Sol a la plaza de Anton Martín y viceversa, 10 céntimos de peseta.

Id., id., a la fuente de la Alcachofa, id., id., 20 céntimos de peseta.

Id., id., al barrio del Pacífico, hasta la calle de Juan de Urbietta, id., id., 25 céntimos de peseta.

Id., id., hasta la estación del Mediodía, id., id., 25 céntimos de peseta.

Id., id., del tranvía, 30 céntimos de peseta.

Desde la estación del tranvía a la fuente de la Alcachofa y viceversa, 10 céntimos de peseta.

Id., id., a la plaza de Anton Martín, 20 céntimos de peseta.

Ha sido contratada por la empresa del teatro de Málaga la primera actriz señorita Calderon Gonzalez, cuyas dotes le han conquistado ya muchos aplausos en los principales teatros de la península.

El alcalde de Barcelona ha dispuesto que durante las próximas ferias y fiestas todos los municipales estén de día en continuo servicio, para que haya siempre y en todas partes un buen número de agentes de la autoridad para que eviten conflictos y echen mano a la gente de mal vivir que es probable venga a esta capital. También los serenos tienen orden de vigilar en dichos días la ciudad.

La poetisa doña Isabel de Villamartín, hallándose en La Garriga tomando baños, se vió acometida el viernes último, al regreso de paseo, de un ataque apoplético que hizo temer por su vida. Fué auxiliada conforme su estado requería, y se halla muy mejorada.

Por el delegado especial de orden público de las cuatro provincias catala-

nas fueron sorprendidos ayer en una torre de San Gervasio los útiles para la fabricación de moneda falsa y una buena cantidad de esta, deteniendo inmediatamente a los monederos.

El domingo tuvo lugar en Manresa la solemne apertura del colegio de San Ignacio de aquella ciudad, que de nuevo corre a cargo de los padres jesuitas; el número de internos asciende a 116.

Está agotándose la primera edición de la notable obra intitulada Pensamientos, original de D. Rafael Cebrecos y Bueno, a quien auguramos en la república literaria lauros semejantes a los que ha obtenido en el ejercicio del arte musical. Entre los muchos conceptos originales y bellos que encierra, tenemos especial gusto en citar los siguientes:

«El hombre es un péndulo suspendido entre el corazón y la razón; la mujer entre el corazón y la vanidad.»

«Dadme el poder de hacer reír y llorar alternativamente a las mujeres y me hago adorar de todas.»

«La caridad refleja el amor como la luna la luz del sol.»

Damos la enhorabuena al Sr. Cebrecos y Bueno.

Aunque despues de las rotundas afirmaciones del Parlamento sobre la actitud del Sr. Posada Herrera, parece impertinente dudar de ellas, dice la Iberia que no estaria demás que el Sr. Posada sancionase lo dicho por el órgano centralista, para desvanecer la obstinación con que lo niegan los ministeriales. Esto mismo dicen los ministeriales.

La Iberia dice que pedir al gobierno la resolución de las cuestiones graves, es pedirle más de lo que puede.

Y esto lo dice el colega a raíz de la resolución de todos los asuntos que dieron ocasión a las oposiciones para forjar toda clase de cuentos.

El miércoles se estrenó en Paris un drama titulado Pedro Gendron, escrito por el actor Lafontaine y el literato Richard, cuya obra, bajo el punto de vista del arte escénico, es modelo acabado de hábil gradación en el interés. Los autores no han buscado sus tipos en el populacho, sino en el pueblo trabajador y honrado.

En Cádiz la renta de tabacos en agosto último, comparado con igual mes del año anterior, ha tenido un aumento de 2212 pesetas.

En Jerez la concurrencia a la velada en la noche del domingo estuvo sumamente concurrida.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 19. En el manifiesto que el mariscal MacMahon ha dirigido a la nación francesa hace un llamamiento al progreso y al ra-

dicalismo exaltado, llamando tambien nuevamente al país.

Desmiente que se trate de trastornar el regimen republicano

Pide que la Camara superior y los partidos se ocupen únicamente de los intereses del país.

Dice que no obedecerá nunca las intenciones de la demagogia y que permanecerá en su puesto.

Concluye afirmando que las elecciones hostiles serian funestas en el interior y en el exterior a la nación francesa.—Fabra.

Noticias de la isla de Cuba recibidas por el telegrafo en los Estados-Unidos, y que alcanzan al 1.º del actual, dicen que el general Jovellar había regresado a la Habana de su viaje al interior de la isla.

Canaris, el célebre marino y hombre de Estado de Grecia, que acaba de morir en Atenas, nació en 1790 en la pequeña isla de Ypsara. Era antes de la guerra de la Independencia griega, capitán de un buque mercante que navegaba en Levante. Cuando estalló la guerra entre su país y Turquía, Canaris tomó una parte importante en los combates y se distinguió incendiando muchos navios del enemigo.

La audacia con que acometia sus empresas han dado a estas un carácter legendario. Recuérdanse entre otras, la de la noche del 18 al 19 de junio de 1822 y el combate del 9 de noviembre del mismo año, en que enarbolando en sus brulotes el pabellón otomano incendió la flota enemiga, de la que parecia formar parte. Iguales hechos llevó a efecto en 1824 en Samos y en Mitelena.

En 1826 le fué conferido el mando de la fragata Hellas, y al año siguiente representó su ciudad natal en la asamblea, y Capo d'istria le confió una flota de guerra. En 1831, a la muerte del presidente, Canaris presentó su dimisión y se retiró a la isla de Syra. El rey Oton lo llamó a Atenas en 1845 y le nombró sucesivamente capitán de navio, almirante, ministro de Marina, presidente del Consejo y senador. Despues de la partida del rey, el ilustre marino formó parte del gobierno provisional. En el mes de marzo de 1864, cuando el príncipe Jorge de Dinamarca fué llamado al trono de Grecia, Canaris fué encargado de la formación del nuevo gabinete, pero se retiró al poco tiempo de la vida política. En la actualidad era presidente del Consejo de ministros. Su muerte ha sido muy sentida por el pueblo griego, porque su nombre era hoy tan popular como lo fué en la guerra de la Independencia.

Nos dicen de Logroño que el día 18 principió en aquella ciudad la feria con la mayor animación.

Los exámenes de capataces darán principio el día 24 a las tres de la tarde.

Las personas influyentes de dicha ciudad habían solicitado sin éxito el in-

dulto del desgraciado sargento que ha ce ocho días ofendió de palabra y obró a un oficial en la academia. El reo fué fusilado a las tres menos cuarto de la tarde de ayer martes.

Mañana llegará a Madrid el director de Beneficencia y sanidad Sr. Campoamor.

Ayer conferenciaron los Sres. Ulloa y marqués de la Vega de Armijo. En la entrevista se habló algo de política y poco de fusion entre constitucionales y centralistas; pero, según parece, aquellos dos importantes hombres políticos convinieron en que fracciones afines, como el centro y la minoría constitucional, deben guardarse cortesía y buen acuerdo, así en sus actos políticos, como en sus campañas periodísticas.

En Molinos, pueblo de la provincia de Tercel donde el 12 descargó una tempestad terrible, se han hundido ya hasta 39 casas, presentando la población un aspecto de ruina y de miseria. Muchas familias han perdido con sus albergues todo cuanto poseían.

Ha llegado a esta corte, con el deseo de ser conocido del público de Madrid, el jóven pero ya experimentado matador de toros Antonio Fernandez (a) el Barbero, que se distingue por su sangre torera. Sería indudablemente grato al público y a los intereses de la empresa, que esta le contratara para trabajar en cualquiera de las dos salidas que tiene anunciadas Frascuelo.

En Valencia recojen los agentes de la autoridad a muchos niños abandonados por sus padres.

Cerca del cementerio general en dicha ciudad recibió el domingo un tiro en la cara un labrador que volvía de sus faenas. El herido, que continúa en muy grave estado en el hospital, ignora quién haya podido ser el agresor.

En el mes de agosto han ocurrido en Nueva-York treinta y nueve quiebras, cuyo total activo asciende a 920514 pesos con un pasivo de 2.205557.

Uno de los corresponsales del Times dice que el importe de los proyectiles que han arrojado los rusos sobre los reductos, durante los cuatro primeros días del combate, bastaría para comprar toda la ciudad de Plewna, si se vendiera en su valor real.

Segun el Tagblatt de Berlin, el príncipe de Bismarck ha declarado en Kissingen, «que no hay peligro para Europa de entrar en guerra con Rusia, por lo menos en 50 años.»

Hoy se celebrará en Salsburgo la anunciada entrevista del conde Andrassy, con el príncipe de Bismarck.

Leemos en el Popular: «Se dice que, dada la jubilación del Sr. D. Cirilo Alvarez, sería nombrado

torchas tan numerosas como las hojas del bosque.

Los dignatarios de la orden estaban agrupados en el centro de la esplanada. Por todos lados se oían cantar coros con tono grave é inspirado por su santa creencia; himnos de fé y de esperanza que se mezclaban con el impetuoso viento y parecían deber ir con él hasta los límites del mundo.

El conde de Ratisbona, habiendo cumplido con las condiciones de la primera prueba fué llamado a prestar juramento en manos de los grandes jueces.

El padrino del adepto le condujo por la mano hasta el centro del imponente tribunal.

«Hemos venido a este bosque, en el seno de la naturaleza, para recibir tu juramento, dijo el presidente al adepto,—porque tus palabras deben resonar en los cuatro ámbitos del cielo, tu voto de fidelidad debe subir más alto que las nubes y quedar más profundamente arraigado que una montaña.

Un círculo de iniciados, parecidos a sombras, rodeó al adepto y sacudió sobre su cabeza la luz de las antorchas, envolviéndola con sus chispas. Descubrieron su brazo derecho, le colocaron la mano sobre los símbolos reunidos del Cristo y de la espada y le hicieron prestar el juramento concebido en las siguientes sacramentales palabras:

«Juro por Cristo, por mi honor y por mi alma, venerar, servir y mantener todas las leyes emanadas del santo tribunal; sacrificarme hasta morir por la santa asociación; ejecutar sus órdenes ciegamente, con fidelidad y valor; no reconocer en el mundo ninguna autoridad superior a la suya.

«Juro defender las doctrinas é instituciones de los jueces-francos, contra todo poder humano, contra el aire, el fuego y el agua; contra todo lo que el sol alumbraba, contra todo lo que la noche oculta entre sus sombras.

«Juro denunciar al santo tribunal todo lo que, según nuestras leyes, merezca recompensa ó castigo; no ocultar jamás lo que sepa de las faltas de los hombres, ni por amor, ni por amistad ni por afecion alguna de familia, ni por oro, ni por plata, ni por dignidad, ni por privilegio alguno.

«Juro no hacer traicion jamás a la voluntad del tribunal para salvar al acusado, ni revelar al que, persiga un vengador el peligro que le amenaza, ni dárselo a conocer por palabra, escrito, pintura, escultura ó semblanza.

«Juro no conceder a ningún acusado ni fuego, ni alimento, ni vestidura, ni asilo, aun cuando mi padre moribundo me pidiese en su postrera hora, aunque mi hermano sea

yera helado de frio en el umbral de mi puerta.

«Juro profesar siempre amor y respeto al santo tribunal en mis acciones, en mis palabras y en los más secretos pensamientos de mi alma.

«Si oculto algun crimen, me reconozco culpable del mismo y consiento en sufrir la muerte, ocupando el sitio de aquel a quien haya salvado.

«¡Por Cristo, por mi honor y por mi alma, lo juro, lo juro, lo juro!»

Pronunciado el juramento los asistentes trajeron al neófito un pedazo de pan y una copa de vino, para representar el gran misterio de la cena, y para significar que debía comer, es decir, vivir con la sociedad en que acababa de ingresar, a la que ya estaba incorporado.

El presidente anunció al neófito que estaba recibido en el primer grado en la asociación de los jueces francos.

Apenas hubo pronunciado estas palabras, un agudo silbido se oyó en toda la estension del bosque, y todas las antorchas se apagaron al mismo tiempo.

El conde de Ratisbona, abrumado con tantas fatigas y conmociones sucesivas, se sentó al pié de un árbol. Al cabo de algunos instantes empezó a amanecer.

Entonces se vió solo en el bosque y se puso a caminar a la ventura; pero pronto llegó felizmente al limite del bosque y allí encontró su caballo.

En aquel momento en que se encontraba en posesion del campo, de la luz del cielo, se sentía volver en sí; la vida real le penetraba; rechazaba los acontecimientos de la noche que acababa de trascurrir y que les daba el vago aspecto de un sueño.

También entonces solamente fué cuando Ratisbona, libre de emociones punzantes, comprendió el valor de los secretos que había descubierto en el recinto del tribunal Supremo, al precio de tantas angustias. Recordó los proyectos que se habían formulado ante él, y cuyo pronto conocimiento podían salvar aun a su señor.

Cabalgó ligera y animosamente y se lanzó a galope a través de los campos en direccion de la capital de la Bohemia, donde él esperaba hallar al emperador.

X.

LA APARICION.

El convento de San Bruno, desde el día de la derrota del emperador, permanece tranquilo y silencioso como si quisiera aparecer austero hasta en su triunfo. A él vamos a volver en busca de algunos fieles súbditos de

Wincensiao, que sabemos quedaron prisioneros en sus torres.

Los oficiales del príncipe están encerrados en un pabellón situado en el fondo del edificio religioso y pegado a la muralla que lo corona. En otro pabellón situado en frente de este están las damas de la comitiva de la emperatriz. Estas dos partes del monasterio, convertidas momentáneamente en prision, se hallan provistas de rejas y centinelas.

Entre los dos pabellones existe un estrecho jardín que toca por un extremo al pié de la montaña, cerrado el paso por un alto muro; por el otro llega hasta el claustro, de que le separa una calle de arbustos y frutas. El otoño ha despojado los árboles de sus hojas; sin embargo, en una de las estremidades del jardín aun queda una colmena, cuyas laboriosas habitantes zumban a los últimos rayos del sol y aspiran el jugo de las últimas flores.

Trece días han trascurrido desde el singular combate que terminó por la prision del emperador.

Es de noche, y las brumas de noviembre hacen completa la oscuridad. Ya hace rato que la campana ha llamado a los monjes a recojerse en sus celdas, y todas las lucas se han apagado en los vidrios del monasterio.

Un jóven, despreciando la orden general de retirada, se pasea a lo largo del oscuro recinto del jardín dando repetidas muestras de agitacion é impaciencia.

Las diez acaban de dar. Una ventana del pabellón ocupado por las damas de honor de la emperatriz, se abre sin ruido y una forma blanca avanza sobre el balcon de piedra que da del lado de la montaña. Con la ligereza de una sombra, se eleva sobre la balaustrada, se ase a la rama de un árbol colocado delante del pabellón y desciende sobre el muro del jardín.

El jóven que erraba en la sombra, se lanza hácia aquel sitio, sube a un apoyo que se encuentra a la mitad del muro, toma en sus brazos la figura aérea y la deposita dulcemente sobre la yerba; todo con una destreza y una rapidez que demuestran la costumbre de aquella evolucion.

«Qué tarde habeis venido esta noche, Leonor,—dió la voz conmovida y aun inquieta de Edgard.

«Eso os es muy facil de decir a vos que no tenéis carcelero más que para abriros la puerta cuando os agrada salir.

«Es verdad!

«Pero yo estoy encerrada bajo tantos cerrojos que tengo que tomar el camino de la ventana, la cual es un poco largo.

«Y esponeros...

«Sin contar con que la camarera mayor

nos obliga a estar a su lado hasta las diez, porque fiel al respeto de su soberana no quiere que nos recojamos en nuestra prision antes de la hora en que nuestra pobre princesa se acostará a la suya.

«También es verdad! pero no viendolos venir temo siempre.

«¡Ah!—dijo Leonor—no se trata ahora de temores, sino de dolores bien positivos.

«¡Me habeis temblar.

«Veamos, vos me habeis escrito esta mañana... ¿qué me deciais?

«¿Que qué os decia? ¿Pero no habeis cogido mi carta?

«No. Pero, decidme pronto; ¿qué contenia?

«Noticias muy importantes de mi correspondencia con el emperador.

«¡Gran Dios!

«El guardia que me ha tomado tan gran cariño, y su hermano que forma parte de la guarnicion del castillo de Praga, donde están encerrados nuestros soberanos, transmiten activamente las cartas. Desde la última noche que os vi he escrito a S. A. y he recibido su respuesta.

«Habeis dado parte al emperador de nuestros proyectos para salvarlos... ¿Pero de qué modo?

«De la manera más esplicita. Le he espuesto nuestro plan tal como vais a oír: Evadirnos los dos una noche de este convento; llegar a Praga, conducir una barca por el rio hasta el sitio en que la Muldau baña los muros del castillo, dar la señal bajo las ventanas del departamento del emperador; recibir a los príncipes en la barca haciéndolos descender con escalas de cuerda, y vogar en libertad.

«¿Y el emperador os ha respondido?

«Aprueba nuestro plan. Señala la noche de la evasion y escoge la hora en que el soldado, que es nuestro, da la guardia a su puerta.

«Pues bien, ¿todo se ha perdido!

«¡Gran Dios!

«Me referiais todas esas disposiciones?

«Mi carta contenia una copia de la que yo había dirigido al emperador y su respuesta.

«Pues esa carta que descubria todos nuestros secretos, que contenia nuestras más caras esperanzas.

«¿Y bien?

«Esa carta está en poder de los padres del convento!

«Es posible!

«Esta mañana,—dijo Leonor—con un profundo suspiro,—esperando la hora en que nos permiten bajar al jardín, y que yo aprovecho para cojer vuestras cartas, estaba en la ventana de la habitacion de la camarera

presidente del tribunal Supremo el señor D. Fernando Alvarez, actual presidente del tribunal de Cuentas, entrando en esta vacante el ex-ministro de Hacienda, D. José García Barzanallana, y ocupando una plaza de consejero el señor D. Pedro de Madrazo, secretario general de aquel alto cuerpo.

El período electoral, en Francia, empezará el lunes 24 del actual. Hoy habrá publicado el Journal officiel el decreto convocando a los electores para el 14 de octubre, y un manifiesto del presidente de la república.

El día 3 del actual se declaró en Nueva-York un violento incendio que destruyó completamente la fábrica de pianos de Hole, que ocupaba una montaña entera. Además varios otros edificios del lado Oeste de la 10.ª avenida y de la acera Norte de la calle 35.ª corrieron la misma suerte. Todos los esfuerzos que se hicieron para evitar el desarrollo del incendio fueron inútiles, por haber escaseado el agua y a causa de la violencia del viento que reinaba. Se cree que pasan de ciento las víctimas que han perecido en el incendio, en su mayoría jóvenes obreros de ambos sexos, aunque hasta la fecha del 5 no se habían encontrado más que dos cadáveres. Las pérdidas materiales se calculan en un millón de pesos.

Otro gran incendio ha consumido diez manzanas de casas en París (Missouri); entre los edificios quemados se cuentan el ayuntamiento, la administración de correos, la estación telegráfica, tres hoteles y varios establecimientos mercantiles. Las pérdidas se calculan en un millón y medio de pesos. Multitud de familias han quedado sin albergue, y se dice que hay gran número de víctimas. Este fuego fue causado intencionalmente por un individuo llamado Taylor, que está preso.

Ha salido para sus posesiones de Salamanca la señora doña Josefa Bugallo.

En el tren de esta mañana ha salido para el Escorial el presidente del Consejo de ministros.

Han sido ejecutados esta mañana, según telegrama del alcalde de Roda (Albacete), dos reos condenados a la última pena. El fallo de la justicia se cumplió a las nueve y diez minutos y a las nueve y cuarenta. Durante el terrible acto, que presenció mucha parte de la población, el orden y la compostura fueron completos.

Las últimas noticias de la república de Santo Domingo dicen que los planes revolucionarios del general Gonzalez, que pretende su restauración en el poder, se agitan más cada día.

La Cámara legislativa se reunió el 29 de julio bajo la presidencia del diputado Apolinar de Castro. El presidente de la república, general Baez, presentó el 3 de agosto su mensaje. La Cámara después concedió amplias facultades al gobierno para reprimir cualquier movimiento revolucionario y suspendió las garantías constitucionales consignadas en el pacto fundamental.

La comisión diplomática enviada a Hayti, compuesta del ministro de Relaciones Exteriores Sr. Fernandez de Castro y del Sr. Galvan, estaba de regreso en la capital dominicana. El resultado ha sido la declaratoria formal del gobierno haitiano que desconoce el tratado celebrado con aquella república. La comisión, antes de su partida, protestó ante el cuerpo diplomático de España, Estados Unidos, Inglaterra y Francia sobre la resolución haitiana para que aprecien fundadamente las eventualidades de lo futuro.

El día 25 de julio tomó posesión del consulado general español el Sr. D. José María Echeverry. Su recepción oficial entre este señor y el poder ejecutivo de la república fué cordial. Se hicieron mutuas protestas de adhesión para la buena armonía entre las dos naciones.

No está resuelto todavía definitivamente si la reina Isabel saldrá del Escorial para Sevilla ó para el extranjero, según se decía hoy.

Insistimos en que, a pesar de lo anunciado por algunos periódicos, la reunion de la minoría constitucional, que puede verificarse en Madrid el mes próximo, no tendrá la importancia que se le atribuye.

Más bien puede creerse que la actitud política de esta agrupación, y de sus representantes en las Cámaras, no se fijará hasta más adelante, y quizá en día próximo á la apertura de Cortés.

Esta tarde saldrá para la Granja su magestad el rey acompañado de sus augustas hermanas la princesa de Asturias y las infantas doña Eulalia, doña Paz y doña Pilar. La reina Isabel continuará en el real sitio de San Lorenzo. El día 23 volverá S. M. el rey con toda la real familia que se encuentran en la Granja al Escorial, y allí pasarán el día 24 con la reina Isabel, y el 27 probablemente se dará por acabada la jornada y regresará la corte á Madrid.

Mañana saldrán para Barcelona los espadas Lagartijo y Felipe García, donde terearán el 23 y el 24, bichos de las ganaderías de D. Justo Hernandez y de Rapamillan.

Ha llegado á Madrid el gobernador civil de Vizcaya Sr. Aranda y mañana regresará á aquella capital.

Por el juzgado de Arenys de Mar, se cita á los jefes que fueron de las fuerzas carlistas Saballs y Tristany en causas que se les sigue por rebelion é incendios.

Anoche á las 7 y 40 de la noche llegaron sin novedad á la Granja la princesa de Asturias, los duques de Montpensier y la infanta Mercedes.

El ministro de Estado conferenció anoche con el presidente del Consejo tan luego como regresó el primero del Escorial.

Pasado mañana viernes llegará á Madrid el ministro plenipotenciario de Alemania señor conde de Hatzfeldt.

Mañana jueves tendrá lugar el 4.º concierto en el café de Granada de una y media á cuatro de la tarde, en el que se tocará una gran fantasia de la Africana, arreglo del Sr. Reinoso.

Esta mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: París, 19 (11'16 m.)

Segun noticias que acaban de recibirse, los rusos han recuperado el fuerte de San Nicolás.—X.

En el teatro del Duque de Sevilla funcionará durante el próximo invierno una compañía de verso de la que forman parte las señoras Lombía y Buzon y los señores Tamayo y Barceló.

Mañana 20 es el último día de los destinados para renovar abonos á turno par ó impar en el teatro Real.

Desde el 21 en adelante dispondrá la empresa de las localidades que resultan sin abonar, á favor de muchas personas que solicitan nuevos abonos.

Anoche hicieron su debut, en el circo de Price, el Sr. Nicolay y su interesante niña Elenita. El público aplaudió mucho algunos ejercicios de prestidigitación y particularmente el de las carambolas.

La inauguración de las funciones en el teatro de Apolo, por la nueva empresa, y en las que tomarán parte los célebres hermanos Wisés, tendrá lugar del 25 al 29 del corriente.

La compañía Arderius que, como tenemos anunciado, dará principio á sus funciones á primeros del próximo noviembre en el teatro de Apolo, abre desde el viernes 21 del corriente un abono de 100 representaciones para dicho teatro á los reducidos precios siguientes: Palcos plateas y entresuelos, sin entradas, á diario, 2000 rs.; á turno par ó impar, 1000. Palcos principales sin id. á diario, 700 rs.; á turno, 350. Butaca sin id., á diario, 350; á turno 200.

Los que se abonen podrán disfrutar gratis de sus localidades en todas las funciones que se den en dicho teatro durante el mes de octubre en las que tomarán parte los célebres hermanos Wisés, para lo cual se ha puesto de acuerdo con la nueva empresa.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 19 DE SETIEMBRE.

El gobierno francés ha nombrado la comisión que ha de entender en la redacción de bases del tratado de comercio con España. Se compone de cuatro personas: el Sr. Amé, director de aduanas; el director de comercio; el Sr. Ozene, sub-director de comercio, y el señor Meurand, ex-diputado.

El gobierno español, que solo había designado tres personas para que formaran parte de la comisión mixta, es posible que añada á los tres nombramientos acordados ya, el del Sr. Albacete, fiscal del consejo de Estado y persona de reconocida competencia.

Para el día 19 de octubre próximo está señalada la subasta de los solares que comprende la manzana D de los terrenos del Retiro, que han sido medidos y tasados por los peritos Sres. Lopez Sanchez, Concha y Alcalde, Jort y Montalvo. Sucesivamente se irán anunciando en el Boletín de Ventas las demás manzanas.

Por aclamación y á propuesta del presidente del ayuntamiento de Madrid señor marqués de Torneros, se ha acordado en la sesión de hoy dar el nombre del invicto marino, heroe del Callao, Mendez Nuñez, á una calle que partiendo desde la de Alarcón á la de Granada atraviesa la de Moreto en direccion O. y próximamente paralela á la de la Lealtad, con ancho de 15 metros.

Esta mañana ha llegado á Madrid por la línea de Andalucía, el marqués de la Cañada.

Hoy ha salido para Guadalupe el gobernador civil de aquella provincia.

A petición del diputado á Cortés señor García Lopez, se ha mandado proceder al estudio de la carretera que partiendo de la que va de Huercal-Overa á Baza, y pasando por los pueblos de Alhambra, Cobdar y Uleila del Campo, termine en la importante villa de Tabernas.

La Mañana lanza hoy la candidatura del señor marqués de Orovio para el gobierno del Banco de España.

No tiene esta indicación el menor fundamento. Podemos asegurarlo.

Ha llegado á Málaga el vapor Liniers, de vuelta del crucero.

Ha fallecido en Segovia la señora doña Joaquina Quarak de Mesa, madre de los condes de los Villares.

En las corridas de toros que tendrán lugar en Zaragoza durante las fiestas del Pilar, lidiarán las cuadrillas de Frasuelo y Chicorro.

Hoy se ha visto en la sala segunda del tribunal Supremo, el recurso de casación interpuesto por el defensor de Manuel Marrero, condenado por parricidio á la última pena.

El representante del ministerio fiscal combatió enérgicamente la casación, que defendió elocuentemente el abogado Sr. Camino.

Adelantan rápidamente las obras de

ampliación y reparación del antiguo palacio arzobispal de Alcalá de Henares, en el que se halla instalado el archivo general central del Estado, y en breve comenzarán las obras de restauración de la parte artística del mencionado edificio.

Ha vuelto á encargarse de la presidencia de la junta consultiva de caminos, canales y puertos el Sr. D. Carlos María de Castro, que ha regresado de los baños de Santa Agueda.

Ha muerto en París el ayudante de campo del príncipe Napoleon, conde de Clary.

Un aeronauta francés saldrá en breve de París á incorporarse al estado mayor ruso, donde establecerá su servicio aéreo para observar los movimientos de los ejércitos.

Ha llegado á Madrid, de regreso del extranjero, el Dr. Camison.

Merced de las gestiones del senador señor conde de Irazzo, se han mandado abonar 6000 rs. del fondo de calamidades públicas al pueblo de Villafranca, uno de los que más perjuicios han sufrido en la provincia de Teruel con motivo de las inundaciones.

El jefe de negociado de la Deuda don Alberto Rubio ha sido trasladado á la dirección de Telégrafos con el mismo sueldo y categoría, y ha sido nombrado para la Deuda D. Ramon Goicoorrtea, que presta sus servicios en la dirección de Contribuciones.

Se ha dispuesto quede en situación de cuartel, en el punto que elija, el general Lasso, que operaba en Cuba.

Han ingresado en el cuerpo de veterinaria militar como profesores terceros del espresado cuerpo, D. Demetrio Galan Jimenez, con destino al regimiento de lanceros del rey; D. Ramon Boix Fenollosa, con destino al regimiento de cazadores de Sesma; D. Frutos Ruadon y Sierra, con destino al regimiento de cazadores de Albuera; D. Francisco Rico y Villas, con destino á la remonta de Sevilla, y D. José Baldelomar y Muñoz, con destino al segundo depósito de doma.

Ha vuelto á encargarse del negociado de aguas y puertos el oficial del ministerio de Fomento D. Manuel Flores Calderon, que se hallaba con licencia.

Hoy se ha sacado á pública subasta en el ministerio de Fomento la construcción de una nueva escuela de veterinaria, adjudicándose el remate á don Mariano Benito de Miguél en la cantidad de 545230 pesetas. El edificio se construirá en el ángulo que forma en la calle de Embajadores el jardín del antiguo Casino de la Reina.

Se ha publicado una novela titulada Las vias del corazón, relato de ayer, por D. Juan José Franco, de la compañía de Jesús, traducida por D. José María Carulla. Forma dos abultados tomos en 4.º dados á luz por la empresa de la revista La Civilización que dirige el señor Carulla.

Se ha puesto á la venta una preciosa novela titulada Un viaje feliz y Un cuento que parece historia ó La muerte del marqués de Pozo, originales del conocido escritor D. Francisco Bermejo y Caballero. Ambas producciones forman un tomo á ínfimo precio que se vende en las principales librerías.

El Sr. Uselet de Ponte, cuyo nombre ha indicado la prensa varias veces para gobernador de diferentes provincias, nos ruega hagamos constar que no desea cambiar por otro alguno el puesto que ocupa en Gobernación al lado de su amigo y jefe el Sr. Romero Robledo.

Creemos prestar un señalado servicio á los alumnos de las universidades é institutos, encareciéndoles la conveniencia de no aplazar para los últimos días de mes la matrícula del curso próximo, y menos los exámenes sin los cuales no pueden verificarse, por el peligro á que se esponen de satisfacer dobles derechos en el mes de octubre, por consignar así terminantemente las últimas disposiciones sobre matrículas.

Desde el día 16 del corriente, de 9 á 10 de la noche está abierta en la secretaría de la asociación El Fomento de las Artes la matrícula para todas las enseñanzas que la misma sostiene. Tienen derecho á matricularse los socios, y además sus hijos, hermanos ó pupillos, menores de 18 años.

Las asignaturas de que se abre matrícula son: instrucción primaria, dibujo lineal, de figura, de adorno y de paisaje, gramática castellana, geografía é historia, aritmética, geometría, nociones de física é historia natural, francés, caligrafía, taquigrafía, teneduría de libros, y solfeo y piano para señoras.

Desde las doce de anoche á la misma hora de hoy han sido detenidas por los agentes de la autoridad unas sesenta personas de ambos sexos, por diferentes faltas y delitos.

Restablecido de su indisposición, asiste desde ayer á su despacho el director general del Tesoro Sr. Echeñique.

El inspector de aduanas Sr. Murga debe salir esta noche para Galicia en comisión del servicio.

Del 10 al 15 del próximo octubre saldrá para París la comisión que ha de entender en la redacción de las bases para el tratado de comercio entre Francia y España.

Los decretos de Hacienda que el presidente del Consejo de ministros ha llevado hoy á la firma del rey, son sobre asuntos administrativos.

A última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Pera (barrio de Constantinopla) 19.

Un despacho telegráfico de Soliman-bajá anuncia que los rusos, habiendo recibido refuerzos, volvieron á tomar ayer la posición del fuerte de San Nicolás de Schipka.

Los turcos han tenido que retirarse detrás de sus antiguas trincheras.—Fabra.

Viena 19 (2'40 tarde). Los rusos han resuelto mantener el reducto delante de Plewna, pero reconcentrar todas sus fuerzas contra Mehemet-All.

Soliman-bajá aun no ha pasado los desfiladeros de Schipka. Se asegura que los dos grandes duques resignarán el mando de sus ejércitos.—Cent. teleg.

La Liberté de Paris anunció la llegada á dicha capital del señor conde de Toreno, confundiendo sin duda con el señor Cárdenas, director de Instrucción pública y agricultura. Estas equipaciones son frecuentes en los periódicos transpirenaicos.

Esta tarde á las tres y media se ha presentado al señor conde de Toreno una comisión de estudiantes de la universidad Central á enterarse sobre la próroga de validez de las matriculas. El ministro de Fomento ha manifestado á la comisión que todos aquellos en quienes concurren las circunstancias oportunas serán atendidos debidamente en lo que respecta á dicha próroga, á semejanza de lo que se ha hecho con los que hasta ahora lo han solicitado, si bien ha sido escaso el número de los recurrentes; añadiendo el conde de Toreno á la comisión que estas peticiones deben formularlas individual y no colectivamente, asegurándoles además que á las 48 horas de presentadas las solicitudes serán resueltas.

El ministro de Ultramar ha salido esta tarde de Salamanca con direccion á Madrid.

Han llegado á esta corte los condes de Cifuentes.

Procedente de Burgos ha llegado á Madrid el gobernador de Sevilla, señor Guorola, que saldrá el sábado próximo para aquella capital.

El cañonero Aranzaga ha apresado en aguas de Algeciras en el día de ayer un bote con 21 fardos de tabaco y cuatro individuos que conducían el bote.

El ayuntamiento de Madrid ha celebrado hoy sesión pública, bajo la presidencia del marqués de Torneros.

Aprobada el acta de la anterior se designó la calle que debe llevar el nombre de Mendez Nuñez, como desimos en otro lugar.

Quedó sobre la mesa el dictámen sobre afirmado del paseo prolongacion de la Castellana.

Se autorizaron, despues de algun debate, unas obras de reparación en los asilos de San Bernardino, y se acordó pasara á informe de la comision de Hacienda otro de la beneficencia sobre abono de haberes á las nodrizas de las casas de socorro.

El secretario leyó una comunicacion en que se pedia autorizacion al municipio para dar una funcion en los jardines del Retiro á beneficio de los perjudicados en las últimas inundaciones de Brihuega. Se concedió la autorizacion y el aumento á 10 rs. del precio del billete de entrada.

Despues de ocuparse el ayuntamiento de otros asuntos de menor interes, terminó el despacho ordinario y se hicieron diferentes preguntas por algunos concejales, entre ellas una relativa al estado de las aguas del canal de Lozoya, y otra sobre los perjuicios que al público se ocasionan por la mala colocacion de los railes de los nuevos tramvias.

El presidente manifestó que respecto al canal del Lozoya, que no administra el ayuntamiento, ninguna responsabilidad puede alcanzarse á este por el estado de las aguas; y respecto á los tramvias, por mas que por ejercerse esta industria en la vía pública, alguna intervencion inou nbe al municipio, se remediarán en lo posible estos perjuicios á medida que se hagan ostensibles.

La sesion se levantó á las cinco.

Esta mañana ha llegado á Madrid el secretario particular de S. M. el rey, señor conde de Morphi. Parece que mañana saldrá para la Granja.

El Sr. Cortés Llanos y el secretario de la intendencia de palacio Sr. Abella, deben haber salido esta noche para el real sitio de San Ildefonso.

A las 5 y 20 de la tarde ha salido del Escorial para Madrid el señor presidente del Consejo de ministros.

A las cuatro de esta tarde ha llegado á San Ildefonso S. M. el rey, acompañado de sus augustas hermanas las infantas doña Paz, doña Eulalia y doña Pilar.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: París, 19 (1 tarde).

El Diario oficial publica el manifiesto del mariscal Mac-Mahon al pueblo francés.

mente al despotismo de una nueva convencion.

Añade: «He disuelto la Cámara de diputados: ahora á vosotros toca hablar: os dicen que yo quiero derribar la república: vosotros no lo creéis: la Constitución está confiada á mi guarda, yo la haré respetar; mi gobierno os designará entre los candidatos aquellos que solo puedan autorizarse con mi nombre; unas elecciones favorables á mi política facilitarán la marcha regular del gobierno existente.

Unas elecciones hostiles agravarían el conflicto de los poderes públicos y serian un objeto de desconfianza para Europa.

Respecto á mi deber, crecería con el peligro; yo no obedecería á las intimaciones de la demagogia; yo no me prestaría ni á ser instrumento del radicalismo, ni á abandonar el puesto en queda Constitución me ha colocado.—X.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE. SANTO DE MAÑANA.—San Eustaquio, mártir.

Temperatura máxima de ayer, 26'4 grados; mínima, 12'3.

Ayer llovió en Palma y Tarragona.

CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio del Prado, donde por la mañana, á las diez, habrá misa mayor, y por la tarde á las cuatro en los ejercicios del triduo de Nuestra Señora de la Saleta será orador don Vicente Manterola, terminando con la letanía, salvo y solemn reserva.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, la de la Correa en los Irlandeses, ó la del Buen Rayto en San Luis.

SEÑALAMIENTOS. Direccion del Tesoro.—El día 20 satisfará á los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos el resto de los créditos comprendidos en la relacion del noveno grupo, primera cuarta parte, con el núm. 22 de presentacion, los números 24 al 28 y parte del 29.

Direccion de la Deuda.—El día 20 entregará los títulos de deuda amortizable al 5 por 100 interior, correspondientes á las carpetas de conversion señaladas con los números 7667 al 8296 inclusive de presentacion.

Tambien se entregarán en el espresado día los títulos de dicha clase de renta, pertenecientes á carpetas que ya han sido llamadas anteriormente y no se han presentado sus dueños á recogerlos.

Caja de depósitos.—El día 20 verificará la entrega de los nuevos títulos y residuos de deuda amortizable al 2 por 100 interior, correspondientes á las carpetas números 301 al 600 de señalamiento.

El día 21 pagará: Intereses de resguardos no depositados, segundo semestre de 1873, factura número 2004 de señalamiento; primer semestre de 1873, facturas núms. 1912 y 1913 de id.; segundo semestre de 1873, facturas números 1738 y 1739 de id.; primer semestre de 1874, facturas números 1648 y 1649 de id.; segundo semestre de 1874, facturas números 1880 al 1888 de id.; primer semestre de 1877, facturas números 1093 al 1112 de id.

Resguardos amortizados, sorteo de 30 de junio de 1872, factura núm. 729 de señalamiento; id. de 60 de id. de 1872, factura número 531 de id.

Bonos del Tesoro, segundo semestre de 1876, factura número 237 de señalamiento. Tesorería Central.—El día 20 pagará las facturas de cupones de bonos de los siguientes vencimientos:

De 31 de diciembre de 1876, primera serie, facturas números 1894 al 1898 de presentacion, importantes 335893 pesetas.

De 31 de diciembre de 1876, segunda serie, facturas números 381 al 395 y 397 al 403 de presentacion, importantes 5481 pesetas.

CHARADA.

¡Quieres que no me tres cuatro y el unico prima dos que he conseguido en mi todo, á la que tengo adiccion, fué de segunda un paquete y un pille me le robó! ¡Vete al diablo si del todo eres administrador!

Solucion á la anterior: REMEDIOS.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. PRINCIPE ALFONSO.—8 1/2.—T. par.—Los sobrinos del capitán Grant.

ESLAVA.—8.—Sensitiva.—C. de L.—Don Pompeyo en Carnaval.

RECREO.—8.—El padre de la criatura.—Noticia fresca.—Servir para algo.—Callos y caracoles.

INFANTIL.—7 1/2.—La mano del diablo.—La feria de Madrid.—Fray Gerundio, Tebaque y fray Libertio.—Colegio de señoras.—Soldados de contrabando.—Balles.

CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—Grande y variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomarán parte todos los artistas de la compañía y el célebre doctor fisico de Paris Sr. Nicolay acompañado de su hija la jóven sibila Elenita.

LA COMPLACIENTE.—(Platería de Martínez).—8.—Balles de 9 de la noche á dos de la madrugada.

BOLSA.-COT. OFIL. DEL 19 DE SBRE.

Table with columns: Fondos públicos, Uts. pre-cios, Uts. Mov., Fondos públicos, Uts. pre-cios, Uts. Mov. Rows include 3inter., Pequeños, Fin mes., Id. pro., 8 ester., Amr. 0/9., B. hipot., B. y Te., Id. pags., Id. s. est., Id. pags., and various other financial instruments and exchange rates.

